

Les bahnuts du rhumel

LES ANCIENS DES LYCÉES DE CONSTANTINE

JANVIER 2009

Numéro 50



Alsaciennes Alyciades 2008

Que mille grâces soient rendues à Gabrielle et Denis, cousins de Michel Challande, qui - se trouvant à pied d'oeuvre en Alsace où ils coulent les jours heureux d'une retraite paisible - ont assisté notre trésorier et notre secrétaire pour les aider à concocter le programme du séjour alsacien de l'Alyc à l'occasion de son assemblée générale de 2008: de quoi constituer un solide quadrige. Avec un tel attelage, le char de l'Alyc (symbolique, bien sûr) aurait pu facilement concurrencer aussi bien celui du glorieux Ben-Hur que celui de son ami puis adversaire, l'impitoyable Messala!

Aussi, Gaby et Denis fut-ils rapidement intégrés à la compagnie alycéenne tout au long de ces heures fraternelles de retrouvailles que les enviables bénéficiaires de la fête vécurent par un temps aussi dément que trop court.

● suite pages 2, 7 et 8.

En haut, l'enseigne très enluminée d'un charcutier dans le vieux Colmar. Au dessous, à bord d'une magnifique "teuf-teuf", Gaby Challande, Franche Oberdorff et Gabrielle Chéoux. En bas, à gauche, les vaillants très tôt-lèves du petit déjeuner; à droite, l'entrée de la Cité de l'Automobile des frères Stumpf.



Faut-il hisser le grand pavois pour saluer la parution de ce numéro 50 des "Bahnuts du Rhumel" ou pousser le gros ouf des humains quelque peu harrassés par un long parcours?

L'initial numéro "un" - ci-dessous - portait la date de septembre 1990, mais oui, il y a dix-neuf ans, "Chapeau Micheli Chapeau Janine!", signait Jo Pozzo di Borgo; "Der Hund beizt nicht": *Entrez, le chien ne mord pas*, se souvenait José Torasso, ancien disciple de M. Loup; pour sa part, notre consoeur alycéenne Andrée Béné-Roux évoquait "La belle cour aux acacias", du vieux lycée Laveran; Claude Grand-perrin saluait les élégances de M. Leça, professeur récemment décédé à quatre-vingt-treize ans; PaulMathieu Luciani rela-tait le récent périple, en Vendômois, d'un groupe d'Alycéens partis "sur les pas de Ronsard"; enfin, Yvonne Bertucchi-Martin remettait en mémoire ses compagnes Ondines du lycée de jeunes filles.

Quant à Michel Sadeler, père fondateur et président de notre Alyc, il avait "éditorialisé", en tête de la première page, avec ce mot d'ordre quasi impératif: "A vos plumes!

Quelques plumes ont alors - combien timidement! - répondu à son invitation, pour redonner vie aux échos que se renvoyèrent jadis, les (déjà) vieilles pierres de nos bahnuts, mais il n'y eut jamais les crues d'encre - violette ou non - que souhraitait Michel dans son "papier" de mise en route, pour noyer les locaux - devenus récemment savoyards - de notre rédaction des "Bahnuts du Rhumel": plutôt de parcimonieux étages d'oued au plus fort de la canicule, lentement parvenus des six coins de l'Hexagone et parfois au-delà, en ces terres où quelques-uns des nôtres ont fait choix d'installer leurs ultimes pénates.

Que tous ces "pisseurs de copie" bénévoles soient remerciés de leur collaboration, même si tous n'ont pas (encore) reçu le Tableau d'Honneur jadis distribué à titre d'encouragement!

Le miracle - si l'on peut parler ici de miracle - c'est que ces dix petits oueds ont modestement contribué à remplir les quatre, puis six, puis, aujourd'hui huit pages de notre feuille de chou alycéenne, ne procurant ainsi la possibilité de faire paraître encore - dans un proche avenir - quatre à cinq numéros des "Bahnuts du Rhumel", mais vraiment pas beaucoup plus.

Après quoi...
- soit petits oueds et petits miracles poursuivront leur effet, avec la grâce d'une providentielle baraka,

- soit je me trouverai dans l'obligation de glisser la clé sous le paillasson... à moins qu'il ne soit enfin possible de passer la main à plus courageux, plus jeune et plus talentueux que moi.

Mais ceci - comme écrivait Kipling - "is another story"...
Jean BENOIT.

A NOS PLUMES!

les bahnuts
du rhumel

CHAPEAU MICHELI
CHAPEAU JANINE!